

Echallens 21

En images

Les opérations « Coup de balai »



Les Fêtes du développement durable et de la nature



La journée et la bourse aux vélos

Les boîtes à livres (ici au Château)



Le Repair Café



Le marché bio, local et éthique du samedi matin



Retrouvez-nous sur Facebook et sur www.echallens21.ch

Echallens

Agenda 21

améliorons la qualité de vie de chacun



Agenda 2024

23 mars Coup de Balai

4 mai Journée vélo

29 juin Vide-greniers

21 septembre Fête du développement durable

Repair Café, Place Emile Gardaz 3, Chaque 1^{er} samedi du mois (sauf août)

Bulletin d'information 

#13

Novembre 2023

Ensemble. Tous acteurs.

Devant le défi mondial que représente la crise du climat, l'action citoyenne est l'une des seules ressources à disposition de chacun pour essayer de contribuer à un avenir meilleur.

En 15 ans, Echallens 21 a prouvé que de petites actions au niveau local forment la trame d'un monde plus viable et résilient.

Chaque geste compte, chaque pas contribue à un changement positif, dans les faits et dans les mentalités.

Opter pour l'optimisme et l'action, c'est choisir de construire plutôt que de rester passif. Ensemble, nous pouvons oeuvrer à notre niveau pour un monde où il fait bon vivre.

August Hangartner

POURQUOI GARDER SA VIEILLE VOITURE POLLUE MOINS QU'EN ACHETER UNE NEUVE ?

MARDI 21 NOVEMBRE 19H30 ECHALLENS
Hôtel de Ville (Salle du Turlet)

CONFÉRENCE-DÉBAT
Lucien Willemín, conférencier (en photo)
Annelore Kleijer, ingénieure spécialiste en écobilans
Animé par Jonas Schenkel, journaliste



www.echallens21.ch



interview

Les quatre initiateurs d'Echallens 21.
De gauche à droite: Christian Junker,
Jean-Claude Botteron, Werner Schwarz
(président d'Echallens 21 de 2008 à 2016) et
August Hangartner (président depuis 2017).

Depuis 2008, Echallens 21 agit concrètement au niveau local

15 ans après la création d'Echallens 21, quel bilan tirer?

Réunis pour l'occasion, les initiateurs
du projet d'agenda local à Echallens font
le point sur les actions menées et sur
ce qu'il reste à faire.

Quand et comment est né Echallens 21 ?

Jean-Claude Botteron : C'est l'état global du monde il y a 15 ans déjà qui m'a poussé à déposer une motion au conseil communal d'Echallens. A ma grande surprise, celle-ci a été acceptée à la quasi-unanimité. C'est ainsi qu'est né Echallens 21 en 2008.

August Hangartner : L'agenda 21 local est un programme d'actions pour le développement durable au 21^e siècle. Il a été adopté lors du Sommet de Rio en 1992. Encore aujourd'hui, il est nécessaire de l'expliquer afin de faire comprendre notre raison d'être.

Christian Junker : Il faut comprendre qu'il y a 15 ans, même si le principe d'agenda 21 était largement discuté dans les grandes villes, le développement durable était une notion assez nouvelle dans la politique des petites communes comme la nôtre.

Quelle est la mission d'Echallens 21 ?

Jean-Claude Botteron : La commission a une double mission de sensibilisation envers les autorités et la population.

Christian Junker : L'agenda 21 doit être garant des thèmes liés au développement durable avec une perspective à long terme et une vision globale souvent négligées au profit du court terme, c'est un organe qui fonctionne avec les autorités mais doit rester indépendant pour garantir son efficacité.

Werner Schwarz : Echallens 21 a une mission très importante pour faire prendre conscience à la population que les ressources de notre planète sont limitées – que ce soit au niveau local ou mondial – alors qu'actuellement cette réalité est souvent ignorée.

August Hangartner : Le rôle d'Echallens 21 est plus que jamais nécessaire. Et la relève est importante. Nous sommes prêts et toujours ouverts à accueillir de nouveaux citoyens dans la commission. Il faut que les jeunes s'engagent. L'appel est lancé!



« Nous sommes
prêts et toujours
ouverts à accueillir
de nouveaux citoyens
dans la commission.
Il faut que les jeunes
s'engagent.
L'appel est lancé ! »

August Hangartner

Le monde a-t-il changé au cours de ces 15 dernières années ?

Werner Schwarz : Il y a une prédominance de la compétitivité et du financier à beaucoup de niveaux. En cela, il y a eu peu d'améliorations en 15 ans. La société est devenue plus individualiste. C'est un grand défi pour faire face aux enjeux qui nous attendent.

Christian Junker : C'est vrai qu'il y a un conflit permanent entre les besoins à court terme et à long terme. Malheureusement le court terme l'emporte souvent.

August Hangartner : Il faut souligner les efforts individuels et la diversité des approches en faveur du changement car chaque contribution individuelle peut avoir un impact positif sur l'ensemble de la communauté.

Et comment percevez-vous l'évolution d'Echallens ?

Jean-Claude Botteron : Il y a de bonnes réalisations, telle que l'écoquartier Osiris pour en citer une récente. C'est le fruit d'un postulat qui a permis à ce projet de voir le jour.

August Hangartner : D'ailleurs la vente rapide des appartements d'Osiris montre l'attrait de notre Bourg où beaucoup de nouvelles familles s'installent. Il fait toujours bon vivre à Echallens.

Christian Junker : Echallens a suivi une évolution similaire à celle du reste du canton et de la région. Globalement la transition d'un village presque agricole dans le début des années 90 quand je suis arrivé à aujourd'hui s'est bien passée. Ça reste un endroit qui est agréable à vivre et sympathique. Il y a une bonne ambiance, avec des possibilités de dialogue.

Werner Schwarz : De manière générale il faut saluer les initiatives qui réunissent les gens, comme la Guinguette FMR.

Quelle réalisation d'Echallens 21 vous a particulièrement tenu à cœur ?

August Hangartner : sans doute le Repair Café qui a ouvert ses portes cette année. C'est un projet simple, concret, qui rend service et donne une deuxième vie aux objets. Les retours sont très positifs.

Jean-Claude Botteron : de mon côté, je me suis beaucoup investi pour le balisage des itinéraires cyclables dans notre Bourg. Les itinéraires ont été validés avec la commune puis balisés par la voirie. Nous avons pu en réaliser de nombreux, même si quelques oppositions de propriétaires ont empêché certains cheminements.

Werner Schwarz : J'ai d'excellents souvenirs de la balade gourmande qui a vécu sept éditions. C'était une manière très conviviale de découvrir notre commune en emmenant à chaque fois 120 personnes à travers Echallens. Nous mettions en avant les entreprises et commerces locaux, encourageant les rencontres entre habitants tout en sensibilisant simultanément à notre démarche.

Christian Junker : Je pense au forum participatif organisé il y a plusieurs années et qui a fait émerger pas moins de 200 idées, regroupées en 30 fiches actions transmises à l'exécutif. C'était un gros travail de fond, il y a encore beaucoup d'idées à en tirer.

Face à ces enjeux, restez-vous optimistes ?

Tous : oui, optimistes en évitant l'inaction par découragement. Il est essentiel de conserver une attitude positive et active.